

Miura city council news

みうら市議会だより

2024.2.1 第157号



繼

きする。

目指す用地利活用プロジ び新港地区)海業振興を ◎三崎漁港(本港地区及 ェクト実施事業者選定審

> 基準の策定、事業者の決 募集要件や事業者の選定 回の開催を予定している。

定等を行う。

指すプロジェクトの実施 会を設置するものです。 事業者選定のため、 三崎漁港の魅力向上を目 この地区の活性化を図り、 の振興と連携しながら、 (質疑の主な項目) 本案は、水産業・海業 審議

> 給与及び旅費に関する条 ◎三浦市特別職の職員の

審議会委員の構成と選 プロジェクトの中で行 任方法について

について われる施設整備の内容



いて

審議会の開催内容をお聞 答弁 令和五年度中に五 質問一今後、想定される 給与の種類及び基準に関 共下水道事業企業職員の する条例の一部を改正す

正する条例 に関する条例の一部を改 員の給与の種類及び基準 ◎三浦市病院事業企業職

括して審査を行いました。 等を行うものであり、 給するための規定の整備 任用職員に勤勉手当を支 (質疑の主な項目) 以上三件は、会計年度

する条例の一部を改正す

◎三浦市職員の給与に関

引き上げられる年間の 会計年度任用職員への 支給額について 勤勉手当の支給により

する条例の一部を改正す

◎三浦市議会議員の議員 例の一部を改正する条例

報酬及び費用弁償等に関

を改正する条例 ◎三浦市市税条例の一部

以上三件は、人事院勧

規定を整備するものです。 割合、軽自動車税に関す 課税標準の特例及び減額 る税率の特例について、 本案は、固定資産税の

②令和五年度三浦市介護

行うものであり、一括し て審査を行いました。

(質疑の主な項目)

改正に伴う影響額につ

等の額について見直しを 告の内容を勘案し、給与

件は。 額されるマンションの要 例により固定資産税が減 質問一今回、わがまち特

答弁 ョンは、建築後二十年を 対象となるマンシ

◎三浦市水道事業及び公

関する条例の一部を改正 員の給与及び費用弁償に ◎三浦市会計年度任用職

都 爾 愿 维

条例の一部を改正する条 の給与及び旅費に関する ◎三浦市病院事業管理者

業管理者の期末手当の額 内容を勘案して、病院事 のです。 について見直しを行うも 本案は、人事院勧告の

(質疑の主な項目)

今回の改正による影響 額について

正予算(第一号) 健康保険事業特別会計補 令和五年度三浦市国民

を追加するものです。 れぞれ二百十六万九千円 (質疑は特にありません 本補正は、歳入歳出そ

保険事業特別会計補正予 れぞれ五千百八十四万八 算(第一号) 十円を追加するものです 本補正は、歳入歳出そ

(質疑の主な項目) 償還金が生じた事業費

増額となった要因は。 質問 地域支援事業費が とその内容について

より増加したことと、こ 加したことによるもの。 成するための事業費が増 れに伴いケアプランを作 サービス利用者が見込み 答弁 第一号通所事業の



下水道事業会計補正予算 ◎令和五年度三浦市公共 第一号)

費用を七百三十七万三千 円増額するものです。 業収益と公共下水道事業 について、公共下水道事 質問 コンセッション方 本補正は、収益的収入

る費用を増額するもので、 施設の維持管理等にかか 答弁物価高騰を考慮し をお聞きしたい。 増額する理由と積算方法 る運営権者への負担金を

数を比較して算出した。 直前の時点で国内物価指 た時点と事業を開始する 運営権者の公募を開始し

※コンセッション方式… 民間事業者(運営権 者)が市有施設を利用 入された。 には令和五年四月に導 本市の公共下水道事業 して事業を行う手法。

条例の一部を改正する条 ◎三浦市国民健康保険税

の減額措置を新たに設け るものです。 または出産した被保険者 に対する国民健康保険税 本案は、出産する予定

を渡すことを想定してい 証を交付する際にチラシ 母子健康手帳や健康保険 でお知らせすることや、 法をお聞きする。 なる被保険者への周知方 答弁 市のホームページ 質問 減額措置の対象と

式による運営を行ってい



ので、マンション管理組 市が認定している必要が 合が作成した管理計画を 経過し、十戸以上あるも

◎字の区域の変更につい 本案は、三浦市初声町

を行うものです。 に応じた字の区域の変更 画の策定に当たり、 共同施行における換地計 下宮田仲田土地改良事業 (質疑は特にありません 換地

◎令和五年度三浦市一般

れぞれ三億八千四百二十 万円を追加するものです。 (質疑の主な項目) 本補正は、歳入歳出そ

- 生ごみ処理器購入に対 う配水本管の布設工事 市民交流拠点整備に伴 する補助開始後の状況
- 容を伺う。 予定の事業について、 を減らす取組として実施 質問規格外野菜の廃棄 について

今後、野菜の出荷量や単 係者と調整したい。 している。農家の収入に 流通させることを目的と 価の見直し等について関 つなげるという視点から、 ムを活用して廃棄野菜を 答弁 既存の流通システ

業特別会計補正予算 **冷和五年度三浦市市場**

円を追加するものです。 でした) れぞれ六百九十四万三千 (質疑は特にありません 本補正は、歳入歳出そ

対産の処分について

疑問である。

会計補正予算(第五号)

地と、同地内の建物及び 及び三崎一丁目地内の土 社に売却するものです。 工作物を三浦地所株式会 本案は、三浦市城山町

書では、二〇二五年度ま 用プロジェクトを推進す ている。 での施設整備が想定され 区プロジェクト事業計画 れた(仮称)三浦城山地 るため事業者から提出さ 等城山地区事業用地利活 質問 旧三崎中学校跡地 具体的な計画は

> 利活用方針などが遵守さ 基本協定に定めた土地の れるよう、市として進行 いない。プロジェクトの 答弁 書面では示されて 示されているのか。

管理を行いたい。

書を、当該土地を売却す きることがイメージでき ることの担保にするのは 未成熟な内容の事業計画 らいは作成されるべき。 と示すなら、整備計画く ない。二〇二五年度まで 意見 現在示されている 意見 この土地で今後起

した。(六ページに掲載) 決議が提出・可決されま 会最終日の本会議で附帯 本案に対しては、 定例



プロジェクトについて紹介します 審査された議案に関連する

海業振興を目指す用地利活用プロ三崎漁港(本港地区及び新港地区) ジェクト

の活性化を図り、三崎漁港の魅力を 間の延長や、老朽化した既存の集客 用地を活用して、海業による滞在時 の具体的な内容は、事業者からの提 事業を進めていく予定です。利活用 の企画、施設の整備、運営が確実に 施設の更新による魅力の向上、地区 実行できる事業者を公募・選定し、 高めることをコンセプトとしています。 ェの改修及び三浦市が指定する事業 コンセプトに沿ったプロジェクト 本プロジェクトは、うらりマルシ

案により決定します。



事業用地(変更の可能性があります)

締結をしています。利活用の具体的 者として決定し、同社と基本協定の な内容は、今後、事業者からの提案 本件は、三浦地所株式会社を事



※今回の「財産の処分について」 議案により売却する用地

旧三崎中学校跡地等城山地区 事業用地利活用プロジェクト

費額が伸びないという課題を解消す 対応可能な施設・機能を整備するこ るため、長期滞在の宿泊ニーズにも の観光客の滞在時間が短く、観光消 山地区の土地と建物を活用し、 と市役所などの公共施設を有する城 とを目的としています。 本プロジェクトは、旧三崎中学校 本市

鄒 TE CE 8 された陳情

充を求める意見書」の採択を求める陳情 ◎「最低賃金の改善と中小企業支援の拡

趣 旨 策の拡充を実現することにつ 的な引き上げ、中小企業支援 いて、国に意見書を提出する 本陳情は、最低賃金の抜本

◎安全・安心の医療・介護実現のため人 ことを求めています。

員増と処遇改善を求める陳情

趣

旨 幅に増員すること等について 医師・看護師・介護職員を大 国に意見書を提出することを 求めています。 な感染症にも対応できるよう 本陳情は、自然災害や新た

の責任で医療・介護施設への支援を拡充 を求める陳情 しすべてのケア労働者の賃上げや人員増 ◎国民のいのちと健康を守るため、政府

見書の提出を求める陳情

旨 めています。 報酬と介護報酬の引き上げを 働者の処遇改善のため、診療 に意見書を提出することを求 実施すること等について、国 本陳情は、すべてのケア労

遇改善を求める陳情 ◎介護保険制度の改善、介護従事者の処

旨 の介護保険制度の抜本的な見 担軽減やサービスの拡充など 求めています。 国に意見書を提出することを 直しを行うこと等について、 本陳情は、介護保険料の負

◎健康保険証廃止の中止などを求める陳

趣

旨 体化について、中止を含め見 することを求めています。 直すよう、国に意見書を提出 止とマイナンバーカードの一 本陳情は、健康保険証の廃

提出を求める陳情 ◎国に私学助成の拡充を求める意見書の

◎神奈川県に私学助成の拡充を求める意

旨 学助成をより一層増額するよ 学ぶ権利を保障するため、私 ることを求めています。 善し、すべての子どもたちに 立学校の学費格差をさらに改 これらの陳情は、 国と県に意見書を提出す 公立·私

読の調査を求める陳情 ◎政党機関紙の庁舎内の勧誘・集金・購

旨 かどうか、心理的圧力を感じ 党機関紙の勧誘行為があった 認することを求めています。 たかどうかについて調査・確 本陳情は、市庁舎内での政

金の是正を求める意見書の採択を求める ◎年金制度における外国人への脱退一時

旨 出することを求めています。 正について、国に意見書を提 しないよう、 一時金に関する年金制度の是 本陳情は、地方財政を圧迫 外国人への脱退



陳情の審査結果

12月定例会で審査を終えた陳情は、次のとおりです。					
所管委員会	件名	結 果			
総務経済	政党機関紙の庁舎内の勧誘・集金・購読の調査を求める 陳情	了承できないもの			

議会を傍聴するには?

三浦市議会では、本会議だけでなく、委員会や全員協議会も傍聴することができます。 ぜひ、お気軽に会議の様子を見に来てください。

傍聴するには…

- ① 市役所本館3階の議会事務局で傍聴の申込み をしてください。(受付開始は、開会30分前 からです。)
- ② 受付簿に「住所」「氏名」「年齢」を記入して ください。
- ③ 係員の案内に従い、傍聴席に座ってください。

次の事項をお守りください

- ・飲食や喫煙をしないでください。
- ・写真、動画などの撮影や録音をしないでください。
- ・携帯電話などは音が鳴らないように設定してく ださい。
- ・会議中の発言に対して拍手や声を出すなど、会 議の妨げとなるような行為はせず、係員の指示 に従ってください。

12月定例会では、明るい選挙推進 協議会の方々、計16名が本会議を 傍聴されました。





※本会議では、議会事務局職員が議員の発言中の姿を記録するために写真の撮影をすることがあります。

(請願書の表紙)

○○○についての請願書

紹介議員 〇〇〇〇 印 0000 (署名または記名押印)

(請願書・陳情書の本文)

○○○についての請願(陳情)書

請願(陳情)の趣旨

請願(陳情)の理由

令和 年 月 日 三浦市議会議長 様

> 住所 氏名 0000 印 (法人の場合は名称、代表者名) (署名または記名押印)

☆請願 旨説明ができます。 (陳情) 者は、 付託された委員会に出席して趣 (前日までの申し出が必要で

請願(陳情) てください。 ください。 者が複数の場合は、 代表者を決めて

学校に関する件など)は、 内容がいくつかにわたる場合(道路に関する件と 趣旨は簡潔明瞭に書いてください 別の請願 (陳情)

☆書式等は、 用紙はA4判を使用し、 次の例にならってください 文字は横書きとしてくだ

☆市政についての要望などを、 に提出することができます 請願や陳情として議会

☆請願は、

紹介議員が必要です。

請 願 陳情書 の提出につい

本会議での議案等の審議結果

《全員賛成で議決した議案等》

【議 案】

- 第74号 三崎漁港(本港地区及び新港地区)海業振興を目指す用地利活用プロジェクト実施事業者選定 審議会条例
- 第75号 三浦市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例
- 第76号 三浦市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例
- 第77号 三浦市水道事業及び公共下水道事業企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部を改正 する条例
- 第78号 三浦市病院事業企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部を改正する条例
- 三浦市特別職の職員の給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例 第79号
- 第80号 三浦市病院事業管理者の給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例
- 第81号 三浦市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例
- 第82号 三浦市市税条例の一部を改正する条例
- 第83号 字の区域の変更について
- 第84号 令和5年度三浦市一般会計補正予算(第5号)
- 第85号 令和5年度三浦市国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)
- 第86号 令和5年度三浦市介護保険事業特別会計補正予算(第1号)
- 第87号 令和5年度三浦市市場事業特別会計補正予算(第2号)
- 第88号 令和5年度三浦市公共下水道事業会計補正予算(第1号)
- 第89号 財産の処分について
- 第90号 三浦市国民健康保険税条例の一部を改正する条例
- 第91号 令和5年度三浦市一般会計補正予算(第6号)
- 第92号 固定資産評価審査委員会委員の選任につき同意を求めることについて

【諮問】

第 2 号 人権擁護委員の推薦について

【決議案】

第 1 号 議案第89号 財産の処分についてに対する附帯決議

議案第89号 財産の処分についてに対する附帯決議

本定例会において、旧三崎中学校跡地等城山地区事業用地を三浦地所株式会社に売却する、議案 第89号 財産の処分についてが提出され、可決された。

旧三崎中学校跡地等城山地区事業用地利活用プロジェクト基本協定契約書では、事業用地の利活 用方針が「関係人口の創出、観光客の滞在時間延長、消費額の増加等に資する観光拠点の形成を目 指すもの」であることが示されている。また、現在、三浦地所株式会社が示している事業計画では、 2025年度までとしてスモールホテルとその周辺に展開するグランピングリゾートステイ施設、バー ベキュー施設、カフェやレストランなどの整備が想定されているが、事業の開始時期は未定である。 よって、市においては、今回売却する事業用地については、速やかに事業実施に向けた計画書等 を議会に提示するとともに市民に公表すること、また、現在庁舎として利用している事業用地につ いては、令和8年4月以降の売却前に事業用地全体の具体的な事業計画を議会及び市民に示される よう、強く求める。

質問 質問と答弁の要旨

や説明を求めたり、疑問をただすことをいいます。 第4回定例会では、12人の議員が市政運営について市側の考えをただしました。



低所得世帯

交通手段確保・不登校対策等 公明党 森谷 、支援 久一郎

れたい。 所得者への給付を実行さ け、早急に予算化し、低 質問国の補正予算を受

> た、検討開始された神奈 や施策について伺う。ま

会に補正予算案を提出し 始時期を市民に周知して 決定後に、支給方法・開 保健福祉部長 | 今回の議

体支援の れる自治 いく。 加配分さ 質問追

値上げする食品

の取組を始めた。

交付金に を行うのか。 ついて、どのような施策

や事業者の支援につなが 続や拡充を含めて、市民 度実施している事業の継 いて検討している。今年 る事業を実施したい。 市長 具体的な事業につ

は大きな課題。市の考え ス、タクシーの人材確保 を維持するためには、バ 質問市民生活の利便性

くない。家庭訪問し、 過去最多ではないが少な 小中学生の合計六十七人。

別

確保を視点に考えていく。

ドシェア検討会議に参画 不足がより顕著に現れて 本市では夜間のタクシー ことには至っていないが、 いて現段階で検討という 川版ライドシェアの導入 し、市民の移動手段確保 いるので、神奈川版ライ について、どう考えるか。 市長 運転員の確保につ

での課題を把握する三浦 タクシー事業者や国と協 となるよう、県をはじめ、 を実施し、よりよい制度 市を主体とした実証実験 力して進めていきたい。 政策部長 需要や運用面 質問 本市の不登校児童

万々のコミュニティー確 質問三崎地区の市民の

念しており、様々な方策 のコミュニティー機能の 区の市民の皆様にとって を検討し、今後も三崎地 ニティー機能の低下は懸

生徒の状況と対応を伺う。

教育部長 令和四年度は

室の利用等、よりよい方 法を探りながら対応して 相談により、相談指導教 護者と面談し、学校との 等を行っている。また保 ブレットを使用した授業 室登校が可能な場合はタ

や学業に影響している子 での相談の中で生活習慣 センター「ひなたぼっこ」 への支援について伺う。 ヤングケアラーの子ども 保健福祉部長 親子相談 質問家事や看護を担う

どもを掌握している。 援事業を積極的に活用し ていく。 派遣による家事・育児支 支援のため、ヘルパー

ただきたい。 保の方策を打ち出してい 市長 三崎地区のコミュ



子育て支援政策 現状の分析と支援拡充を求めて

石﨑 遊太

クシー券を交付)につい 二十枚=計一万円分のタ て、実際の使用状況を伺 -助成事業(五百円分× 質問 妊産婦へのタクシ

割合は、令和三年度で二 ある。使用された枚数の 和四年度で七二・五%で 三年度で四五・二%、令 ある人数の割合は、令和 ち、券を利用したことの 券を交付した妊産婦のう 六・六%、令和四年度で 保健福祉部長 タクシー 三六・八%である。

ていることは子育ての当 の移動支援に動いてくれ べきである。市が妊産婦 でタクシー券が使われて く受け止めていただきた いのか)を早急に分析す いるのか(使われていな い。まずはどのフェーズ この実績については、 異望 低い数値だと思う。

> シュアップしていってほ 情に沿った施策にブラッ ているので、もう少し実 事者としても心強く感じ 質問 昨年度に公園の遊

て、今後どのように公園 いる。その結果を踏まえ 具に対する点検が行われ なのかを伺う。 整備を進めていくつもり ついての大規模なアンケ 本年度には公園の遊具に トを実施したと聞いて

がある遊具を設置してい に、こどもたちのニーズ 去を行なった公園を対象 回の点検結果で遊具の撤 く計画である。 結果や意見を踏まえ、今 トによって得られた集計 都市環境部長アンケー

る屋内にも必要になって 日などでも安心して遊べ 屋外だけではなく、雨の 質問 こどもの遊び場は

> 業が進められているが、 めた市民交流拠点整備事 くる。現在、新庁舎を含 が整備される予定はある この中でこどもの遊び場

き抜け部分となるパブリ 遊べるような場所を設け 計中だが、新庁舎内の吹 けるこどもの遊び場につ ていく考えである。 ックスペースにこどもが いる状況である。現在設 を聞きながら協議をして いては、担当部署の意見 市長室長新市庁舎にお

さらに高めてほしい。 援は充実してきているの もはや周知の事実である。 支援の優先順位も、今後 たハード面からの子育て で、遊び場の整備といっ ソフト面からの子育て支 が少ないということは、 もが安心して遊べる場所 要望本市においてこど



新庁舎の現時点での

実験の検討を行い、

の施策を見直すための検

タクシー問題他 こどもの政治参画・文化財管理 自由民主党

要があると考えるが、 側として把握している。 が足りていないのか、運 後の展望はどうか。 果たして本当にタクシー という現状を私も利用者 下町、一部の地域ではな う話を伺った。ただ三崎 いないわけではないとい クシー台数的には足りて ところ、実は市内で、タ 者にヒアリングを行った のか市が検討していく必 行範囲はどうなっている かなかタクシーが来ない 質問 私がタクシー事業 今

ドシェアに向けた保険の 今後、専用アプリやライ シェアの本格運用に向け 開発、タクシー会社を実 解決すべき課題は様々。 市長 神奈川県版ライド

> 検討を進めていきたい。 タクシー事業者と連携し 県をはじめ、国、そして ると考えており、神奈川 出に対する安心感に繋が が実施されれば夜間の外 する予定。三浦市におい や運用面での課題を把握 実験を行っていく考え。 神奈川県と連携して実証 三浦市として先陣を切り て神奈川版ライドシェア 質問こども基本法では、

要。市を主体とした実証 面での課題の整理等が必 施主体とするための制度 ども・子育て会議への参 加や、アンケートにより は行ってない。今後、子 り、子どもの意見を聴取 に反映することや、現在 その内容を市の行政計画 子どもの意見を聴取し、 保健福祉部長 現在取組 の取組状況は。 れている。三浦市の現在 して反映する事が定めら こども施策の策定に当た

> 討材料として取り入れる 方法を検討している。

校をどのように活用して いくか方向性を伺う。 質問 今後、旧城ヶ島分

景介

とになっている。 選択肢も視野に文化財と 化も著しく、廃止という 財のため基本的に維持す 管理を含め検討を行うこ る方針。ただ施設の老朽 しての価値や保存資料の 市民部長市の指定文化

理はできる。こちらの文 のコンテンツとなり得る。 的価値も高い。これから 化財は重要なもので教育 体を覆うことで、維持管 を使って旧城ヶ島分校自 はどうか。大型の倉庫・ 体を囲ってしまう考え方 インバウンド向け、観光 プレハブのような、鋼材 意見 提案として建物自 また、 AR機能を使つ

遺跡の て赤坂

活用も

て頂き

旧城ヶ島分校の様子

安心して住み続けられ 対応に取組んだと聞く。



こみと市民の暮

上宮田県住の建替え、図書館 日本共産党 石橋 むつみ

の今後の展開と期待され が設置された。この取組 館通用口に給水スタンド る効果を問う。 質問 十一月、市役所本

考える。 ック製品の使用を抑制す ル等の使い捨てプラスチ 普及を図り、ペットボト 問題の解決に寄与すると 対策、海洋プラスチック るのが目的。地球温暖化 の連携で、マイボトルの 市長事業者と三浦市と



水筒にお水をいれてね! 通用口の給水スタンド

とを考えられる大会にす 環境に優しい、 三浦国際市民マラソンも ごみ削減先導を」とある。 に「湘南マラソン、プラ 神奈川新聞の社説 地球のこ

べく、 サービスが受けづらい、 荷出しも難しいなど、切 高齢単身で家財の整理や 業の今年度中の着手対象 県の健康団地推進計画事 である。 となる上宮田県営住宅は ンの取組を要望する。 質問 令和六年築五十年 マイボトルマラソ 階段のため介護

ら情報提供はあるのか。 を目途に計画の見直しを 総務部長 | 令和六年三月

なっているのか。

蔵図書の取り扱いはどう

迫度が増している。県か

進めていると聞くが、

宅廃止の時は、財産管理 十七戸にも及ぶ。市営住 以上、単身世帯は二百三 百十数戸、高齢者が八割 五百六十戸中で空き家が 体的な情報はない。 質問 入居募集は止まり 携して移転、 のみならず福祉部門も 転居など

伝えるのも市の役割では 全体をどうしていくか… るかどうか、上宮田地域 市民の声を収集して県に

る。 入居者の不安解消に努め 総務部長 県と連携して

体の図書館は持つ。 現在休館中である。どん 由を保障する役割を自治 権として、住民の知る自 な場面でも、 に向けて南下浦図書館は 質問
六月の新施設開館 休館中、南の図書館所 基本的な人

所蔵図書は本館で保管し ことなく利用されている。 整理し、現在も途切れる 市民部長南下浦分館の 貸出ができるように

する。 ビスを低下させないこと、 民の知の宝庫としてサー 管理者に伝えること、市 役割を担当がつかみ指定 額とスタッフ増員を要望 を求める。 要望市図書館としての 図書予算の増

出張所、

両地域包括支援

医療機関や薬局などにも

センターのほか、市内の

ご協力頂き、配架してい

て認知症施策を講じてい や都道府県と一体となっ 基本理念等に基づき、国



介護保険制度関連

くものと考えている。

質問 これから少子高齢

認知症・財源確保・人材不足 無所属 下田

> た場合、介護保険料の支 化が続いていくと仮定-

理解・支援の為に民間で たものをされているか。 るが市としてはどういっ は「RUN伴+三浦半島 というものを開催してい 養成講座をどういった方 に向けて開催されたか。 質問 認知症サポーター また、認知症の正しい

護事業所の職員等、幅広 や高校生、介護施設や介 い方に受講頂いている。 保健福祉部長 市民の方 住み慣れた地域でその

どのような医療・介護・ 窓口、南下浦・初声の両 ケアパスを、高齢介護課 るかが掲載された認知症 民間サービスが受けられ 合わせて、いつ、どこで よう、その時々の状況に 人らしく暮らしていける

> いる。 知症家族の会を開催して 族同士の交流会である認 認知症の人を介護する家 センターが主体となって、

について伺う。 公布されたが、 るための認知症基本法が 共生社会の実現を推進す 質問令和五年六月に、 市の役割

ということを掲げている。 性を尊重しつつ、支え合 揮して、相互に人格、 が個性と能力を十分に発 認知症の人に関する正し に関する正しい知識及び 市の役割として、認知症 る社会の実現を推進する いながら共生する活力あ い理解を深めること等の 市長 法では、認知症の 人を含めた国民一人一人 個

る。また、地域包括支援 剛

るのかお伺いする。 な国への要望は行ってい 仕組みを変えていくよう こうした中、財源構成の で問題になる気がするが 払いなど、財源確保の点

料額の上昇を抑制するた をしている。 国に働きかけるよう要望 神奈川県市長会を通じて な予算措置を講じるよう 上げる法改正を行い十分 め、国庫の負担率を引き 保健福祉部長」介護保険

保健福祉部長 か。 は周知の事実だが、 人雇用の案内をしないの 質問介護従事者の不足 個別にご

と考えている。

等説明をさせて頂きたい

相談頂ければ、

情報提供







安心できるまち

(仮称) 三戸プロジェクト 自由民主党 千田 征志

理事業が予定されている が検討されていると承知 型の市街地の形成を目指 ジェクトでは、複合利用 について伺う。 区域の都市計画上の制限 しているが、土地区画整 した基盤整備を行うこと 質問(仮称)三アプロ

低層住居専用地域となっ 途地域としては、第一種 都市環境部長現在、

のか、理由を伺う。 都市環境部長 土地利用 居専用地域になっている 質問なぜ第一種低層住

状況を最小限に抑えられ 乱立するといったような きく堅固な建築物などが るよう定めている。 が明らかとなるまで、

以外の建築物も立地する いった区域もあり、 はショッピングゾーンと 質問 土地利用計画図に 住宅

> 可能性があるように見え については、関係機関と 都市環境部長 土地利用 るが、今後の対応を伺う。 調整や環境影響評価審

なっている。 容の変更が可能な段階と 査会の意見によって、内

容については、今後事業 者と協議を行う。 土地区画整理事業の内

を聞く機会はあるのか伺 対し、市民の方々の意見 との事だが、その内容に 事業者と市で協議を行う の内容については、今後 質問 土地区画整理事業

ど、住民の意見を聞く機 隣住民の方を対象とした 整理事業を実施する場合 を提出する事ができるな 説明会の開催や、意見書 手続の対象となる為、近 三浦市まちづくり条例の 都市環境部長 土地区画

> 会が設けられている。 て伺う。 方向性や取り組みについ 市長 三浦市の都市計画 質問 市としての今後の

標を持っている場所であ の街を形成するという目 ている為、今後にぎわい 用地のうちの一つとなっ 利活用が望まれる低未利 マスタープランにおいて、

きたいと考える。 かりと生かされ、住宅が になるよう、今後も事業 化につながるような場所 立地するなど、市の活性 ら、この未利用地がしっ 慮することも意識しなが としては周辺の環境に配 者と十分に調整をしてい こうしたことから、市



三戸基盤整備地区



勤労センター存続

リフォーム 公共交通 日本共産党 小林 温暖化 直樹

勤労市民センターの存続

らす上で、なくてはなら も元気で生涯を豊かに暮 ともに市へ提出された。 民センターは、いつまで 三千九百十七名の署名と の存続を求める陳情書が 質問 勤労市民センター 三崎地区にある勤労市

要だが、どのように考え づくりや生きがいを守る ない施設である。 ためにも勤労市民センタ ユニティー、市民の健康 ているか? ーを存続させることが必 市民協働や地域のコミ

要性を感じている。 続を望む声を頂いており 三崎地区におけるコミュ 市長 多くの方々から存 一ティー機能の確保の必

めて確認をしている。 必要な費用等について改 意見 「存続する場合に

現在、存続する場合に

ので、存続することを検 討していると受け止める。 している」ということな 必要な費用について確認



はなく神奈川版ライドシ

ェアを検討していく。

住宅リフォーム助成制度 向上を図ること、という ること、また、住環境の を図り経済を活性化させ 成制度は、建設業の振興 二つの目的がある。 質問 住宅リフォーム助

どのように考えている なかった。来年度も、こ 十一名が助成を受けられ の制度を継続すべきだが、 百一件の応募があり、一

に応えるよう前向きに検 市長] 市民皆様のニーズ

定したい。

討していきたい。 ることは、重要な行政の 夜間にタクシーの確保を 質問 公共交通を確保す

役割である。

などして、夜間のタクシ の課題がある。市内のタ とが望ましい。補助金で 自立して経営していくこ クシー会社へ補助を出す 政策部長 民間事業者が ライドシェアには多く を確保できないか?

が自立して経営していけ 算が取れて、民間事業者 意見 ライドシェアで採

地球温暖化対策実行計画 るのか疑問である。

ついて、お聞きする? ることになっている。 化対策実行計画を策定す 質問 今年度、地球温暖 策定作業の進捗状況に

八十件の募集に対して

標達成を目指し計画を策 ている。「ゼロカーボン シティみうら」宣言の目 を開催し意見交換を行つ 政策部長 現在、懇話会 ることを期待する。

る人への効果的な情報発

ージから移住を考えてい

質問 三浦市のホームペ

していきたい。



権利擁護について

権利擁護について

無所属 溝川

幸

関や制度の広報等が必要

では、こども計画を策定 する予定はあるのか伺う。 するとのことだが、本市 案したこども計画を策定 条では、こども大綱を勘 保健福祉部長 第二期子 質問 こども基本法第十

画を作成していることか ども・子育て支援事業計 改訂し、こども計画に位 ら、こども大綱の内容を 反映した上でこの計画を

置づける予定である。 質問

第十一条において、 「当該こども施策の対象

り組みはあるか伺う。 るものとする」とあり、 策に反映させるための取 る。子供の意見を地域政 ることは不可欠だと考え 見を地域政策へ反映させ 大人だけでなく子供の意 ために必要な措置を講ず 係者の意見を反映させる を養育する者その他の関 となるこども又はこども

> は実施していない。 保健福祉部長 現時点で

みはあるのか伺う。 保健福祉部長 子ども 質問一今後の実施の見込

供を対象としたアンケー 現在準備を進めている。 育て会議への参加や、 訂作業を行う子ども・子 トの実施を検討しており 子育て支援事業計画の改 要望子供に対する意見

窓口を設置している。

増すのではないかと思う。 ている。そのような場が 環境がよりよいものとな 民が手を携えることで、 子供を主人公に行政と市 に対する愛着がより一層 あれば、子供たちの三浦 える環境が必要だと感じ 年齢を問わず話合いを行 子供たちにとって意見が 収集活動を実施したり、 三浦市の子供を取り巻く 言いやすい場や、学区や

> 要な人のために、相談機 常生活自立支援事業が必 質問成年後見制度や日

移住定住促進事業 子育て支援・海岸利活用

自由民主党 長島 満理子

中核機関という総合相談 和四年度から三浦市社会 要とする人の支援のため、 だが、どう考えるか伺う。 福祉協議会に委託して、 つ窓口が必要と考え、 広報機能や相談機能を持 保健福祉部長 制度を必 要望中核機関が権利擁 令 土地、 朽化により利活用できな 示することが必要だが、 移住を考えている人に提 要件は十人十色で様々で いという声がある。家主 ある。要件に合う材料を 空き家の所有者からは老 質問物件を探す過程で、 い、リフォーム予算がな 場所、間取りなど、

らしていける三浦市にす 担い、市民が安心して暮 全体のコーディネートを 核機関の充実を願う。 るためにも、さらなる中 トワークの中心となって 民に対し、地域連携ネッ 護の支援を必要とする市 に対し住宅リフォーム助 することにしている。 空き家バンクの利用に伴 家等対策計画において、 てはどうか。 成制度の助成金を支給し う補助制度の実施を検討 都市環境部長 三浦市空

リニューアルを含め、 住アドバイザー派遣事業 討しているか伺う。 移住者からも意見を伺う スを受けている。今後: 報発信についてアドバイ を受け、ホームページの 政策部長 神奈川県の移 検

援センターのように気軽 センターでは、子育て支 始の南下浦コミュニティ んなか応援サポーターに 就任した。六月に供用開 に行けて相談できる機会 質問 三浦市はこどもま

関係部署と連携して検討 他の自治体の例を研究し フォーム助成については、 き家の家主に対してのリ 空 うか。 象者の意見を聞き 要だと考えるがど 検証する必要があ 保健福祉部長対

信が必要と考えるが、

予定である。

を定期的に設ける事が必

が多岐にわたるた ンターは相談内容 る。子育て支援セ

チフェスタin三浦海岸

てまいりたい。 が、実施できるか検証-め職員配置の課題がある

期待が出来ると考えるが 予定があるのか伺う。 定もあり、コロナ明けの ると考える。今後アーバ とは、海岸利活用に繋が 三浦海岸が開催されたこ イベントとして集客力に ンスポーツを推進する予 veビーチフェスターn 質問 十月にMIULo

る。スポーツ振興と夏場 を考えている。 と連携して取り組むこと ては来年度以降も主催者 あることから、本市とし が期待できるイベントで 以外の海岸利活用に効果 催する意向が示されてい 来年度以降も継続して開 市民部長主催者からは



フイドシェア

油壺地区の観光振興 無所属 寺田

樹

たのか。 議はどういった内容だっ 川版ライドシェア検討会

質問先般行われた神奈

ついての意見が出された。 事業者からは、この案に 会議に出席したタクシー ついても説明があった。 奈川版ライドシェア案に 状況等について、また神 浦市の概要や公共交通の 内のタクシーの状況、三 議では、神奈川県から県 政策部長 第一回検討会 第二回検討会議では、

の検討も示された。 た三浦市主体の実証実験 された案が示された。 前回出された意見が整理

で臨むのか。

ェアについてどんな姿勢



タクシー乗り場

前向きに進めていきたい。

討していくことになる。 ドシェア案に基づいて検 政策部長 実証実験を実 でいかなければならない なのか。 実験とはどういったもの ことは何か。 政策部長 神奈川版ライ 質問 三浦市主体の実証 質問三浦市が取り組ん

共交通会議を設置するこ 民を構成員とした地域公 市、タクシー事業者、住 施するにあたって、三浦 とが必要になってくる。 質問 神奈川版ライドシ

り上げていきたい。

ものと考える。慎重かつ 経済活性化にも寄与する 間の外出に対する安心感 ェアの実施によって、夜 飲食店等の事業の活性化、 につながると思っている。 市長 神奈川版ライドシ

惧する。今後どのように 求するよう効果的なプロ ある。幅広い年齢層に訴 観光資源が豊富な地区で こうと考えているのか。 少するのではないかと危 の間、来遊客がさらに減 られた。跡地の利活用は 観潮荘とキャンプパーク 加えて令和六年三月には、 客数が減少してきている。 モーションを展開して盛 油壺地区を盛り上げてい い事業が開始されるまで 未定とのことだが、新し の営業が終了すると報じ 経済部長一年を通じて 質問油壺地区では来遊

再整備についてどんな思 いを持っているのか。 質問 観潮荘やキャンプ ークの跡地で行われる

後も綿密に調整していく。❖ 現を進めていきたい。今 地については、京急グル 影響があると考える。跡 は、市全体の観光振興に エリアマネジメントの実 ープとの官民連携による 市長一両施設の営業終了



あったかいまち

子供を産み育てたくなるまち 自由民主党 神田 眞弓

について 質問 学校教育ビジョン

させていくのかを伺う。 どんな取組をしているの びを市内外の方々に広く 育課程特例校としての学 話をさせることにポイン までの英語の授業ではな 教育長 三崎小学校の教 か、今後どのように充実 トを置いたと理解するが いた三崎小学校では、 く、とにかく話しかける グローバル表現科を置

な対応を考えている。 教育委員会としてその思 知っていただきたいと考 方であっても学べるよう いを受け止め、学区外の という方がいる場合には えている。教育活動が高 で学びたい・学ばせたい く評価され、三崎小学校

境について 質問 三浦市の子育て環

ハード面、充実した施

どもまんなか応援サポ 今こそ検討すべきだと思 子育て支援施設の設置を 供のための事業を集約し 設も当然重要であること うが、考えを伺う。 必要な支援を受けられる ターに就任し、今後、子 市民が痛感している。こ に子育て支援施設が不足 は否定できない。三浦市 していることは、多くの

見を聞きながら、子供に 今後、市民の皆さんの意 がることが期待できる。 親同士の交流の機会が広 やすくなり、子供同士、 が利用しやすく、様々な 必要な情報や支援を届け 拠点となる施設があれば とができる子育て支援の 支援を一か所で受けるこ 市長 子供と子育て世代

姉妹都市交流について 質問 長野県須坂市との

迎える。五十周年記念イ 年のメモリアルイヤーを い合うことが大切ではな 十周年に向けた飛躍を誓 ベントを開催し、次の五 に展開している。 議会も議員間交流を活発 市の提携を結び、我々市 年四月二十三日、 まち須坂市が昭和四十九 海のまち三浦市と山の 姉妹都市提携五十周 姉妹都 令和六

と相談していきたい。 ベントの実施は、須坂市 史ある先人の皆さんの努 周年を迎えることは、 力のたまものである。 市長 姉妹都市提携五十 1





市長議会での様々な議

ていきたい。



存続で決まる!

船舶安全法施行規則の改正 自由民主党 草間 道治

では、三崎地区全体とし 能を確保するため、勤労 の確保方法について伺う。 新たなコミュニティ機能 て地域のコミュニティ機 質問 三崎地区における 令和五年第三回定例会

ミュニティ機能を確保す 策提案した。市長からは る施策を構築するよう、 ことを含めて、新たなコ 市民センターを改修する 自由民主党会派として施 「三崎地区全体のコミュ

ニティ施設の在り方につ

決定した内容について市 あったが、どのように検 ただきたい」との答弁が いる。もう少し時間をい 定していきたいと考えて 長の考えをお聞きしたい。 討し結果を出したのか、 いて検討して、協議、決 その後、短い期間では

民センターの改修を検討 とに応えるべく、勤労市 いるので、そういったこ の要望も多くいただいて 論を踏まえ、また、存続 している。

検討したい。 ミュニティ機能の核とし 改修、リニューアルし、 て、勤労市民センターを と思うが、三崎地区のコ して利用いただくことを コミュニティセンターと めて説明することになる 来年度の予算審議で改



勤労市民センタ

幅広い年齢層の方が利用 供たちからお年寄りまで 民センターが、今後、子 要望 改修される勤労市

> ばらしい三崎地区全体の 生涯学習の場となり、 できる市民の交流の場、 ることに期待する。 コミュニティ施設ができ

おいては遊漁船業は重要 な生業となっている。 状況にあり、間口漁港に 船舶安全法施行規則の

質問 沿岸漁業は厳しい

のか。 想定される。市として設 予算措置は予定している 置費用に対する補助等の 費用負担が生じることが 全設備の導入には多額の 改正に伴う遊漁船への安

円滑に進めるためのサポ 近隣の市の対応も注視し 入に対する補助を行うた 予算要求では、国におい ない。他方、令和六年度 ところ、設置費用に対す 応じて補助事業の活用を とのことである。必要に めの予算を要求している て遊漁船の安全設備の導 る予算要求は予定してい 海業水産担当部長今の トなどを行いながら、





とおり同意しました。 員として選任するための 定資産評価審査委員会委 議案が提出され、原案の 市長から、次の方を固

固定資産評価

お見舞い申し上げます。 方々へ、心よりお悔やみ、

審査委員会委員

中 西 章 法 氏

申しました。 出され、異議なき旨、答 臣に推薦することについ て意見を求める諮問が提 権擁護委員として法務大 市長から、次の方を人

人権擁護委員

村 智 洋 氏

せます。



表紙写真の紹介

議 長

出口

眞琴

れた方々、被災された 震において、犠牲になら た、令和六年能登半島地 本年一月一日に発生し

出です。 浦海岸で撮影した初日の 今回の表紙写真は、三

新しい年への願いを込め と、多くの方が訪れまし ら昇る初日の出を見よう が開催され、房総半島か ぶりの初日の出イベント て、それぞれが手を合わ 清々しい空気に包まれ、 た。日の出前の海岸は 太陽が顔を見せ始めると、 ここ三浦海岸では四年

現在でも各地で信仰され ています。歳神様とは、 う信仰が古くからあり、 もに歳神様が現れるとい 日本は、初日の出とと

ます。 その年の幸福や豊作を祈 様のことです。初日の出 毎年やってきて豊作や幸 る重要な意味を持ってい を拝むことで、歳神様に 福をもたらしてくれる神 お正月になると各家庭に

国内でも、大規模な地震 る人道危機が続きました。 しました。 自然災害も相次いで発生 異常気象等による深刻な で子どもたちが犠牲にな 衝突が激化し、世界各地 や、パレスチナでの武力 昨年はウクライナ情勢

来ますよう、心からお祈 り申し上げます。 な日々を過ごすことが出 て皆様が健やかで穏やか の一日も早い復興、そし の平和、被災された地域 新しい年を迎え、世界



でくるものです。 めに、先進的な取り組みをしている自治体を訪問して学ん 行政視察とは、本市の政策立案や意思決定に役立てるた

今年度は、議会運営、 総務経済、 都市民生の各委員会が

視察を行いました。

☆報告書は、以下の二次元コードからご覧ください。



館を見学したことで、改

ていました。実際に資料

議会運営委員会

中で行われる議員間討議

に関すること、市内の高

の政策サイクルや、この

十月十七日~十八日に、

校生や各種団体等と行う

議会懇談会の取組などに

について」をテーマに、 柴田町議

井市の視察を行いました。 宮城県柴田町と山形県長

ついて学びました。

柴田町では「議会改革

組まれて 会で取り 起点とし 算議会を いる、決

た一年間

開庁した新庁舎を訪問し、 設後の議会機能について」 関係施設を視察しました。 議場をはじめとした議会 をテーマに、令和三年に 長井市では「新庁舎建

四月の庁舎移転に向けて 着々と準備が進められて 三浦市では、令和八年

> 果を生かして協議を進め ていきます。 となるように、視察の成 市民に開かれた議会施設 います。市議会としても



都市民生常低委員会

賀県武雄市の視察を行い 日に、福岡県大川市と佐 十一月二十日~二十一

一日目の大川市では、

した。 明を受け施設を見学しま 子育て支援総合施設「モ を集約した子育て支援の た当施設は、従前の施設 ッカランド」について説 令和三年十月に開館し

> 学ぶことができました。 ド」をはじめとした移住 移住交流拠点施設「フウ を受けました。 定住施策についての説明 めて平和行政の大切さを 二日目の江田島市では、

十一月一日~二日に、

は移住につながった件数 ています。令和四年度に 相談への対応やコワーキ など、幅広く業務を行っ テライトオフィスの誘致 放、さらには企業へのサ ングスペースとしての解 「フウド」では、移住

遺品や被爆の惨状を伝え

資料館には、被爆者の

る写真や資料が展示され

平和記念資料館を訪問し 平和行政をテーマに広島 の視察を行いました。 広島県広島市と江田島市

一日目の広島市では、

ているため、ついでに・ 拠点となっています。 公園や図書館と隣接し

武雄市図書館・こども図 も多いと聞きました。 気軽に使える設計となっ 施設を見学しました。 書館について説明を受け ており、市外からの利用 二日目の武雄市では、 るとても魅力的な施設で



モッカランド内のモッカフェ

増加に力を入れた取組み を開催する等、 をしていました。

どちらも利用したくな 来館者の

他自治体の先進事例につ 喫緊の課題です。今後も

いて注視していきます。

が過去最多となるなど、

着実に施策の効果が表れ

対応は三浦市においても ています。人口減少への

須坂市議会議員との 姉妹都市研修交流会 姉妹都市である長野県須坂市と は、議会同士でも交流を行ってい は、議会同士でも交流を行ってい は、議会同士でも交流を行ってい は、議会同士でも交流を行ってい

言内容が文字となってディスプレ言内容が文字となってディスプレーをお互いに紹介し、意見交換を行をお互いに紹介し、意見交換を行をお互いに紹介し、意見交換を行をお互いに紹介し、意見交換を行をお互いに紹介し、意見交換を行をお互いに紹介し、意見交換を行った。ます、四年(議員の召募)に一度ます。四年(議員の召募)に一度

現地視察

子育て賃貸住宅&相談指導教室

員で視察しました。向け賃貸住宅の建築現場を議員全ターの建替えを兼ねた子育て世帯イニ月八日に、南下浦市民セン

十一日には、不登校になってして説明を受けました。と確認し、完成イメージについいを確認し、完成イメージについいのでである。

いて、現場のリアルな声を聴くこ 市民生常任委員会の委員で視察し市民生常任委員会の委員で視察しました。 相談指導教室では、不登校になすたのまった児童生徒へのケアのってしまった児童生徒を対象として相まった児童生

学しました。

イに表示されるシステムなどを見

本市への行政視察(令和5年1月~12月)

令和5年に三浦市を行政視察で訪れた議会は、次のとおりです。

とができました。

No.	月日	市町名	視察事項
1	1月11日	熊本県長洲町	水道事業の経営健全化について
2	1月25日	山形県南陽市	子育て支援施策について
3	3月29日	宮城県塩竈市 海業とは何か、三浦市の海業における独自の取組と今後の取組に ついて	
4	11月7日	京都府向日市	予算、決算審査特別委員会の運営について





本紙で掲載している一般質問や委員会審査の全 ・検索のほか、定例 関覧・検索のほか、定例 関覧・検索のほか、定例 まなど、議会に関する情

令和6年第1回定例会は、次の日程により開かれる予定です。

月日	曜日	会議名等		
2月 20日	火	招集告示		
22 🖯	木	議会運営委員会(日程・審議方法等決定)		
28 🖯	水	本会議(施政方針)		
29 🖯	木	本会議(一般質問)		
3月 1日	金	本会議(一般質問)		
4 🖯	月	本会議(一般質問)		
5 🖯	火	総務経済常任委員会		
6 ⊟	水	都市民生常任委員会		
8 🖯	金			
11 🖯	月			
13 🖯	水	予算審査特別委員会		
14 🖯	木			
15 🖯	金			
21 🖯	木	本会議(議案審議)		

※今定例会で審査する請願・陳情の提出期限は2月21日(水)です。



お家でも議会が 見学できます!

三浦市議会では、本会議のラ イブ映像や過去の映像をユー チューブで配信しています。 ユーチューブの概要欄から各 議員の発言タイミングに簡単 にジャンプできるようになり ました!

ぜひ、議会の様子をご覧にな ってください。

議会インター ネット中継は こちらから→



三浦市議会 議会中継 Q 検索

※過去の映像は会議録が議会ウェ ブサイトに掲載されるまでご覧 いただけます。

副委員長 委 議会だより 員 長 員 石﨑 小林 出口 直樹 遊太

恵を振り絞って参ります

知って頂き、市政への関 環境に感謝しております 新しいことに挑戦できる 様に支えられながら日々 心を高めて頂けるよう知 民の皆様に議会の活動を して、一人でも多くの市 議会だより編集委員と

員や同期議員、 多々ありますが、先輩議 未熟であり至らない点も と決意を固めてもうすぐ 年が経とうとしていま 三浦の未来のために、 議員としてまだまだ 市民の皆 ださい。 事務局にお問い合わせく

議会

詳

景介 ださい。 くは、議会ウェブサイト をご覧いただくか、 掲載する広告を募集して います。ぜひ、ご検討く 広告掲載料など、 みうら市議会だよりに

広告を掲載 **しませんか?**

編集委員コラム

編集委員

出口

T務店

住宅・店舗・事務所の 新築、リフォームなど ご相談ください!

2000-000

出口

森谷久一郎

石橋むつみ



※広告イメージです

こちらは 縦4.2cm× 横6.3cmの例

